



94 gemeinnützige Stiftungen waren an der Mitgliederversammlung der VLGST vertreten.

Bilder: Daniel Schwendener

VLGST-Versammlung: Das Netzwerk der gemeinnützigen Stiftungen wächst weiter

Mit der Mitgliederversammlung vom 9. April, die bei der Musikakademie Liechtenstein im Hagenhaus in Nendeln stattfand, blickte die Vereinigung liechtensteinischer gemeinnütziger Stiftungen und Trusts (VLGST) auf ein erfolgreiches Vereinsjahr 2024 zurück. Die erfreuliche Zunahme um 17 neue Mitglieder bestärkt die VLGST als Plattform für Austausch, Professionalisierung und Interessenvertretung des Sektors.

Rahmenbedingungen stärken – Wandel gestalten

Im Rahmen ihres Engagements zur Stärkung des Standorts Liechtenstein setzte sich die VLGST erfolgreich für eine Überarbeitung des Merkblatts zur Steuerbefreiung durch die Steuerverwaltung ein. Dieses anerkennt neu auch unternehmerische Förderansätze wie Impact Investing und Venture Philanthropy als weitere Di-

mension philanthropischen Engagements.

Die 8. Philanthropie-Plattform brachte am 26. September 2024 die Philanthropie-Community der Region erstmals im TAK Liechtenstein zusammen. Unter dem Titel «Mutige Philanthropie» zeigte das Forum eindrücklich, wie gemeinnützige Stiftungen durch das Eingehen von Risiken Impulse für gesellschaftlichen Wandel setzen können – gerade dort, wo andere Institutionen zurückhaltend agieren. Die Plattform hat sich als zentrales Forum für Austausch, Reflexion und Innovation im Bereich des gemeinnützigen Engagements etabliert.

Solide Finanzen und neuer Vereinssitz

Besonders erfreulich war es, dass Präsident Thomas Zwielfhofer anstelle des budgetierten Defizits ein positives Ergeb-



Dagmar Bühler-Nigsch (l.) und Karin Schöb leiten die Vereinigung neu als Co-Geschäftsführung.

nis präsentieren konnte. Der starke Mitgliederzuwachs trug wesentlich dazu bei und bringt die VLGST ihrem Ziel näher,

sich vollständig aus Mitgliederbeiträgen zu finanzieren.

Die Mitgliederversammlung beschloss zudem einstim-

mig die formelle Sitzverlegung von Vaduz nach Schaan. Die Geschäftsstelle befindet sich seit 2020 an der Kirchstrasse in Schaan und ab diesem Jahr beteiligt sich auch die Gemeinde an den Mietkosten der Vereinigung, was eine spürbare Entlastung mit sich bringt.

Neue Co-Geschäftsführung und weitere Formate

Ab April 2025 teilen sich die bisherige Geschäftsführerin Dagmar Bühler-Nigsch und ihre Stellvertreterin Karin Schöb die operative Leitung der Vereinigung. Damit setzt die VLGST erstmals auf ein Co-Geschäftsführungsmodell, welches eine verbesserte Vereinbarkeit von Beruf, Familie und in diesem speziellen Fall auch politischem Engagement ermöglicht.

2025 werden auch die Formate für Vernetzung und Wissensaustausch weiter ausgebaut: Neben thematischen

Arbeitskreisen vernetzen die neuen «Lunch & Learn»-Veranstaltungen gezielt Fachwissen und fördern gemeinsames Lernen.

VLGST als Motor der Standortentwicklung

Zum Abschluss boten die beiden assoziierten Partnerinnen, die Musikakademie Liechtenstein sowie die Stiftung Sinfonieorchester Liechtenstein spannende Einblicke in ihre bedeutende Arbeit für den liechtensteinischen Kulturbereich.

Das Netzwerk der aktuell 135 Mitglieder und sieben assoziierten Partnerinnen leistet einen wichtigen Beitrag zur Stärkung des Philanthropiestandorts Liechtenstein und setzt sich für bestmögliche Rahmenbedingungen, hohe Sichtbarkeit und verantwortungsvolle Governance im gemeinnützigen Sektor ein – weit über die Landesgrenzen hinaus. (ingesandt)



Hier könnte Ihre Ganzjahres-Werbung stehen

Interesse?

+423 236 16 72

tgabathuler@medienhaus.li

Neugründungen:

Top 5 Liechtenstein

Wanddruck GmbH, Kappelstrasse 17, Eschen
Zweck der Gesellschaft ist die Erbringung von Dienstleistungen in den Bereichen Design und grafische Gestaltung.

VSR GmbH, Industriestrasse 56, Ruggell
Zweck der Gesellschaft ist der Vertrieb und die Vermittlung von Versicherungsprodukten sowie die Beratung im In- und Ausland.

Lobacocca GmbH, Schindlagass 3, Nendeln
Zweck: Die Beratung und Erbringung von Dienstleistungen im Bereich Unternehmensberatung, Unternehmensführung etc.

Bloom Circle Verein, St. Markusgasse 27a, Vaduz
Der Zweck des Vereins ist die Förderung der Kreativität, der inneren Leidenschaft und der Gemeinschaftsbildung.

LEZATECH GmbH, Wegacker 19, Mauren
Zweck: Innovationen, Produktion und Vertrieb im Bereich der grünen Strom-Energiequellen wie Solar-, Wind-, Luft- und Bioenergie.

Top 5 St. Gallen

Traumküche Montage GmbH, Hofstatt 5, Salez
Die Gesellschaft bezweckt den Betrieb einer Möbelschreinerei, allgemeinen Innenausbau mit Schwerpunkt Küchenmontage.

Schlegel Immo GmbH, Oberdorfstrasse 36, Mels
Zweck: Der Erwerb, die Veräusserung, Vermietung und Verwaltung von Immobilien und Grundstücken sowie Vermittlungen derselben.

Hüpfburg Rheintal GmbH, Bifangstrasse 7, Salez
Die Gesellschaft bezweckt die Vermietung und den Verkauf von Event-Modulen über ihr Onlineportal oder in der Direktvermarktung.

MSM Handel GmbH, Rebbergstrasse 12, Rebstein
Die Gesellschaft bezweckt den Import, Export, Handel und die Vermietung von Fahrzeugen aller Art.

Vetter MetalTech Solutions, Gütlistrasse 3, Widnau
Die Unternehmung bezweckt die Planung, Verarbeitung, Montage von Metallwerken und aller damit verbundenen Arbeiten.